

# La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.005.

Número suelto 5 céntimos  
Número atrasado 10

Suscripción  
En la isla al mes. Ptas. 1'50  
Resto de España. 1'75  
Extranjero. 2'50

MAHON, SÁBADO 7 JULIO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Momentos supremos

Desde mi primera crónica, un hecho altamente trascendental ha venido a confirmar lo que en ella decía.

A la hora que escribo, los diputados y senadores por Cataluña, reunidos en el viejo casal del Consejo de Ciento, discuten la realidad española, y buscan patrióticamente el medio de llevar al Estado la tranquilidad y el progreso, fundiendo todas las cosas de nuestra vida pública en un nuevo molde.

La política vieja de Madrid ha atribuido a esta asamblea propósitos bajos, electorales, en el sentido mezquino que se suele dar a esta elevada palabra. Han supuesto que iba a formar-se una nueva solidaridad.

Indudablemente, así es. Pero no una solidaridad partidista, no respondiendo a un círculo de ideas catalanas; es una solidaridad absolutamente española, pero en el nuevo sentido de la España democrática y autonomista que a todos se impone.

La voz energética de Cambó se hace oír a estas horas con más autoridad que nunca. Lerroux, su implacable enemigo, colabora con él, y sus conceptos, muy poco han de diferir de los del *leadei* catalán. Rodés, Domingo, Carner, todos los que representan ideas catalanas, a pesar de la defeción de algunos, se suman al ademán imperativo de aquellos eminentes.

A su lado, los parlamentarios adictos a las situaciones de los partidos turnantes, dominados por la suprema coacción del momento, adoptarán al menos una actitud de reserva, pero nunca de oposición.

La partida está ganada por Cataluña, y con ésta el triunfo de toda España.

No sabemos los acuerdos que se tomarán, pero sí sentimos la eficacia de la reunión, del Parlamento de hoy.

Dicen que se convocará en Barcelona el Parlamento español en peso. No sabemos si tal idea prosperará. Pero el Parlamento está de hecho reunido ahora, pues al abrirse las Cortes, ante la demanda de los senadores y diputados catalanes, las soluciones pueden estar ya descontadas. Todo lo viejo ha recibido hoy un puntapié sonado. Lo nuevo se impone.

Los parlamentarios de todos los partidos, han consagrado con hechos, con altos deseos, con firmísimos propósitos, la *capitalidad* espiritual, intelectual y política de Barcelona: la *democracia* de la nueva actuación política, que da, al gobernar, un fundamento sólido y humano; la *autonomía* de las regiones, resucitando en el momento preciso y sin formulismos ni leyes, las sabias Cortes Catalanas.

La opinión se ha dado cuenta de la enorme trascendencia de este acto, que se presta a ulteriores crónicas, pues su acción no es de un día, ni su fuerza un solo empuje. Es España redimida que marcha adelante.

Hoy, precisamente, se ha oído en el mismo Consejo de Ciento, la voz Menorca. Pons Sitges, ha hablado en él delante de más de mil asambleístas de la Semana Municipal, en nombre de Mahón, de Menorca entera, adhiriéndose absolutamente a las conclusiones de renovación de la vida

local que de la *Semana* van a salir. Pocas veces se ha oído una crítica tan acertada de las deficiencias del régimen municipal.

Ruiz Mahent, representante de Ciudadela, en la asamblea, se ha adherido absolutamente a sus manifestaciones, y la bella isla, por el voto de los delegados de sus primeros Ayuntamientos, ha demostrado sus ansias de vida.

Es significativo este hecho en este día solemne. Menorca está al lado de los renovadores.

P. VICTORY.

## UNA VELADA

A las nueve de anoche, alegre comparsa compuesta de las distinguidas familias de esta localidad, se dirigía a la señorial mansión de la señora viuda de don Marcos Mercadal, distante un kilómetro, atentamente invitados por su sobrino, el hoy ya primer teniente de Infantería don Domingo Pascual, que para celebrar su reciente ascenso obsequiaba a sus amistades con una soirée.

Una vez llegados, se organizó en el patio jardín que estaba iluminado a la veneciana, un baile, alternando con hermosas piezas de gramófono.

La luna quiso también asociarse a la fiesta cubriéndose por unos minutos de tenue velo, dando un aspecto fantástico y singulares matices al paisaje; la diaphanidad de la atmósfera permitió observar el fenómeno con toda comodidad.

Terminado el baile pasamos al comedor, donde fué servido con toda refinación y buen gusto un espléndido refresco, consistente en pasteles, mantecados, licores y habanos, brindando todos por los futuros triunfos del joven oficial.

Tuvimos ocasión de saludar a las señoras de los señores Alcalde, Comandante Díaz y secretario Sintes; señoras de Germán, Fuentes, Herrera, Font y Siau; a las distinguidas y bellas señoritas, Magdalena Sintes y hermanas, hermanas Germán, Pons y Gomila.

Entre los caballeros, los jefes y oficiales de esta guarnición y el Ingeniero Agrónomo don Welam Mir.

Don Carlos Mercadal, juntamente con el anfitrión, hizo a maravilla los honores de la casa.

A la una se organizó el regreso en alegre caravana, despidiéndonos en el pueblo, satisfechos de haber pasado una velada que seguramente dejará grato recuerdo.

Nuestra enhorabuena al nuevo primer teniente, el que deseamos sea digno émulo de su padre, Teniente Coronel de Ingenieros, al que también felicitamos.

M. S.

Mercadal 5 de Julio de 1917.

## Junta de Becas de la Universidad DE BARCELONA

La Junta de Becas de la Universidad de Barcelona, en vista de que el obtentor no ha cumplido la condición exigida de cursar los estudios con «notable aprovechamiento», acaba de declarar vacante y anuncia la provisión de la Beca fundada por la excelentísima Diputación provincial de Barcelona. Esta Beca, dotada con la

cantidad de 900 pesetas al año se adjudicará, mediante oposición, a un bachiller que haya de matricularse oficialmente en la Universidad para cursar los estudios de la facultad de Ciencias correspondientes a cualquiera de las cuatro secciones, y en su defecto a un alumno que teniendo aprobado todo o parte del primer año haya de cursar todavía el segundo en dicha facultad. Los instantes deberán acreditar: intachable conducta, ser pobres y naturales del Distrito Universitario de Barcelona.

Las instancias deberán ser dirigidas al Rectorado hasta el próximo día 31 de Julio inclusive, según se dispone para las demás trece Becas, pertenecientes a las diversas facultades, que han sido anunciadas en la convocatoria general.

## ESPECTACULOS

TEATRO DE VERANO.—Secciones esta noche a las nueve y media y mañana a las nueve y a las once.

Se proyectarán por última vez los dos primeros episodios de «Los misterios del Gran Hotel» y la interesante película en tres partes y un prólogo «El presidiario número 103».

El miércoles próximo debutará la Troup Spinetti, atracción muy aplaudida.

CINE CONSEY.—Secciones hoy a las nueve y media y mañana a las seis y media y de nueve y media a doce y media, con el programa siguiente:

Revista Pathé, en la que aparece el campeón pedestre de España nuestro paisano don Teodoro Pons, episodios 9.º y 10.º de «La Llave Maestra» y 8.º y última serie de «Ultus».

CINE MODERNO.—Mañana domingo habrá secciones a las seis y media y a las nueve y media.

Se proyectarán los dos primeros episodios de «Los misterios del Gran Hotel», la película en dos partes «Los dos buzos» y una cinta del natural.

## Ayuntamiento de Mahón

—MOTORES—

Los señores Pons Roig y Pons, piden permiso a este Ayuntamiento para instalar en la casa número 139 de la calle de San Fernando, un electro-motor de 1 H. P. de fuerza para dedicarlo a la industria.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda perjudicar, la mencionada instalación, a fin de que, dentro del plazo de diez días a contar desde el de la inserción del presente anuncio en los diarios locales, puedan presentar las reclamaciones que crean procedentes.

Mahón 6 de Julio de 1917.—El Alcalde, Juan de Vidal.

## Exploradores de España

Orden del día 8 de Julio de 1917.

Reunión: A las 9 en el Ateneo.

Marcha: A las 9-15 a Calafiguera.

Prácticas: Náuticas.

Mahón a 6 de Julio de 1917.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

CANGA.—Se vende el cafetín de la calle de San Fernando, número 25, por tener que ausentarse su dueño.

Informes en el mismo cafetín.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### Henrosa distinción

En la elección verificada el 30 de Junio último para la renovación de cargos de la Junta de Gobierno del Ateneo de Madrid fué elegido Secretario nuestro estimado amigo y paisano el doctor con Mateo Carreras Reura que hasta aquella fecha venía desempeñando el mismo cargo en la Sección de Ciencias Naturales del mismo Ateneo.

Felicitemos a nuestro amigo por tan halagadora distinción.

### Una inscripción

Con el nombre de Violeta y sin la tutela de ninguna confesión religiosa fué el jueves inscrita en el libro de ciudadanía una hermosa niña hija de nuestros amigos doña Ana Morlá y don Francisco Sintes Vidal.

Deseamos felicidad a la recién nacida y damos la enhorabuena a los padres por el fausto suceso y por la firmeza de convicciones de carácter que han demostrado.

Puede, si gusta, tomar nota *Heraldo de Menorca*.

Caballero: piensa V. casarse? Sí, ¿eh? Pues apresúrese a encargarse en la acreditada casa MANOLO CARDONA todo su equipo; calzoncillos, camisas, sábanas, almohadas, colchas, colchones y demás; y obsequie a su novia con un bonito juego cama.

### Del puerto

Esta tarde saldrá para Barcelona el vapor «Monte-Toro» y mañana debe llegar de dicha ciudad y Alcudia el «Mahón».

Mañana, empezando a las tres y media de la tarde, tendrán lugar en nuestro puerto los festejos náuticos anunciados.

### Bienvenida

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer la apreciable familia de nuestro buen amigo particular el digno teniente coronel de Artillería don José Blaya.

Trasmitimos a la misma atento saludo de bienvenida.

### Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el día 2 resultaron premiados los números 14409 y 31569 de la primera serie, 31569 de la segunda, 5555 y 31569 de la tercera; despachados en la Administración de Loterías número 1, calle Nueva, a cargo de don Francisco Pons.

Están a la venta los billetes para el próximo sorteo, a cuatro pesetas el décimo.

El Calcarol es el único reconstituyente que contiene en estado naciente el fosfato de cal asimilable y todas las sales minerales de la economía. Ideal para los niños.

Se recomienda por sí solo.

De venta en todas las farmacias.

### De Nerón a Dato

Cuando la libertad sufre eclipses, las murmuraciones pasan a la categoría de dogmas. Una denuncia caprichosa es una fábrica de verdades.

Refiere Tácito en el libro XIV de sus «Anales» que Nerón mandó quemar un libro de Talio Gémino, «obra que se leyó con avidez, mientras hubo riesgo en procurársela, y que cayó en

el olvido cuando se pudo adquirir con libertad.»

Hubo un tiempo en Roma en que se moría por un gesto, por callar, por hablar, por dar un recado al oído, por lanzar un suspiro. La más irreprochable conducta no garantizaba la inmunidad. Un senador fué estrangulado por haber cogido el vaso de noche con la mano en que llevaba una sortija con el retrato del César; un epigrama costaba la vida, una sátira equivalía al destierro y al tormento. Haber sido amigo de Pompeyo era un crimen de lesa majestad; Séneca escribía: «Todos los ciudadanos tienen la cabeza bajo el hacha.» Una mirada iracunda de Tiberio mató de espanto a un senador. Y, sin embargo, los Césares, que lo pudieron todo, no pudieron impedir la crítica de sus actos y las protestas de sus súbditos. ¿Podrá evitar nuestro Dato lo que no pudieron hacer los Césares?...

No había entonces teléfono ni telégrafo; pero el más mínimo gesto digno de censura que hacía el César se propagaba hasta el último rincón del Imperio en los suburbios y tabernas de Roma, los secretos de la alcoba imperial eran más conocidos que en el palacio del tirano.

El niño A. de R., hijo póstumo de una linajuda familia, sin aquejar enfermedad, enflaquece y pierde el apetito y el humor. Su médico asegura que no hay causa orgánica ni lesión racional sino una alarmante inapetencia que acabará con el niño porque no nutre la cantidad suficiente. La feliz casualidad hace que llegue oportunamente a manos del facultativo un anuncio del ya célebre Jarabe de Hipofosfitos Salud, el cual como un remedio más, lo ensaya en el moribundo, con tan maravilloso resultado, que después de usar el primer frasco, recobra el niño el apetito y la alegría. Los padres se sienten felices y contentos y archivan entre sus más venerados pergaminos, el anuncio de ese portentoso jarabe, que esfiman como un tesoro inapreciable. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

### Noticias cortas

A petición propia han sido trasladados, a las Inspecciones de vigilancia de Lérida y de Toledo, respectivamente, los vigilantes de policía afectos a esta Delegación del Gobierno don Eduardo Fernández Palacio y don Miguel Saez Diaz.

Esta noche la banda municipal tocará en el paseo de la Mirandá y mañana, por la tarde y por la noche, en el de Isabel II.

En las noches de hoy y de mañana habrá bailes públicos al aire libre en la plaza del extremo del Cos de Gracia.

Después de activas y perspicaces diligencias, ha sido averiguado, por el funcionario de policía don Miguel García, el paradero de un joven cuya busca reclamaba el Alcalde de Ciudadela.

MUCHACHO.—De diez a once años. Se necesita en la fábrica de legía de Anton o Rotger. Informes, Infanta 168.

CRIADA.—Se necesita una para trabajos de cocina.

Informarán en la cocina del Casino «La Unión».

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

## Nuevos éxitos de la ofensiva rusa. -- Reñidos combates en Occidente

### La Asamblea de los parlamentarios catalanes

#### Reuniones políticas

Barcelona 6, a las 6-15.

(Recibida con retraso)

#### El pueblo despierta

##### Los parlamentarios catalanes

Barcelona.—Le asamblea de parlamentarios catalanes que ayer jueves tuvo lugar fué breve, pero esto no impidió que resultara un acto imponente y solemne.

La censura impidió que fueran telegrafados a Madrid los discursos pronunciados.

Los asambleístas conservadores trataron de desviar el objetivo esencial del acto y para ello, a fin de desorientar, presentaron una proposición en favor de la autonomía de los municipios.

En cuanto a la reunión de las cortes propusieron dejar el asunto al juicio del gobierno.

Cuando se anunció la votación de las conclusiones los conservadores se retiraron.

Los acuerdos fueron tomados por unanimidad y votados por cuarenta y seis asambleístas regionalistas, republicanos, liberales y tradicionalistas. He aquí las conclusiones adoptadas:

La voluntad de Cataluña es que se decreta una amplia autonomía, que se transforme el carácter del estado adaptándolo a la realidad, se organice la vida de España como nación libre.

Debe permitirse el ejercicio sin trabas de las energías colectivas.

Hay que acordar la inmediata reunión de las cortes que deberán tener el carácter de constituyentes.

Estos acuerdos se comunicarán al gobierno y si son desatendidos se invitará a todos los senadores y diputados españoles para reunirse en asamblea parlamentaria extra-oficial el día 19 de este mes y deliberar sobre los extremos apuntados.

Conforme con una proposición del señor Lerroux, la mesa de la asamblea irá a Madrid a notificar al Gobierno el resultado de la reunión y en caso de una negativa oficial la misma mesa, con el carácter de comisión ejecutiva, dará cumplimiento a todo trance a los acuerdos de la asamblea.

Constituyen la mesa los señores Abadal, Giner de los Ríos y Marianao.

Al salir los asambleístas fueron aplaudidísimos.

El proceder de los parlamentarios catalanes es motivo de una gran efervescencia.

La policía se muestra comedida.

#### Los liberales

Madrid.—En el Círculo Liberal se han reunido en asamblea los romanistas presididos por el señor Vicente primero y por el señor Calbetón luego.

Los reunidos combatieron el procedimiento antidemocrático que han seguido algunos liberales para arrebatar la jefatura al conde de Romanones y sustituirle por el señor García Prieto.

Se acordó convocar a una asamblea a todos los comités liberales de España.

La deliberación de esta asamblea

se dedicará a temas políticos doctrinales y no a fulanismos.

Como resultado de la discusión se someterán al conde de Romanones siete conclusiones que afectarán a los problemas internacional, regional, social y político.

#### Comentarios

Todos los periódicos de Barcelona y de Madrid dedican amplio espacio a reseñar y comentar la asamblea de parlamentarios catalanes.

Incluso la prensa más reaccionaria, la de la extrema derecha, concede importancia al asunto y expresa la gravedad de los acuerdos a los que califica de facciosos.

El señor Dato ha dicho que ha recibido un telegrama de la mesa de la asamblea en el que se le pide una entrevista.

Esta tendrá lugar mañana, sábado, antes del consejo, y luego los ministros examinarán las conclusiones adoptadas por los parlamentarios catalanes.

### La guerra mundial

#### EN LOS FRENTE

##### Parte francés

París 5, once noche.—Duelos de artillería al norte del Aisne, en la Champaña, Moronvillers y cota 304.

Las baterías alemanas han arrojado últimamente 540 proyectiles sobre Reims.

En el resto del frente no hay nada que señalar.

Los partes de oriente (Balkanes) hablan de bombardeos seguidos de asaltos del enemigo que fueron rechazados cumplidamente.

##### Datos numéricos

En el frente occidental franco-ingles desde el 15 de Abril al 30 de Junio los aliados capturaron 65622 prisioneros.

Tomaron además 503 cañones, 508 morteros de trinchera y 1318 ametralladoras.

##### Parte inglés

Londres.—En el frente occidental las tropas inglesas avanzan por el sector de Hellebeke.

##### Comunicado ruso

Petrogrado.—En el sector de Przemisl hemos capturado ya diez y nueve mil soldados y trescientos oficiales.

La plaza está cercada.

Son muy elogiados los generales Brusilof, comandante en jefe, y Kerenski, ministro de la Guerra.

Conferencias depositadas el día 6 a las 25-40 y el 7 a las 6-15.

##### Partes franceses del día 6

París, tres tarde.—En la región de Lens la lucha de artillería es muy intensa.

Hicimos fracasar un golpe de mano que el enemigo inició contra algunos pequeños puestos avanzados en la Champaña.

Al oeste de Cornillet rechazamos algunas tentativas.

A la izquierda del Mosa nuestras baterías se dedicaron al tiro de des-

trucción de las organizaciones enemigas del norte y del oeste de la cota 304.

Se han librado algunos encuentros de patrullas en otros puntos.

A la derecha del Mosa sostuvimos con éxito algunas acciones locales e hicimos prisioneros.

Sin novedad en el resto del frente.

Once noche.—La jornada se ha caracterizado por la recrudescencia del fuego de artillería.

En Vaux Aillón y Royere las baterías luchan violentamente.

En la Champaña desarrollamos operaciones de detalle que nos permitieron reducir algunos salientes del frente enemigo y capturar veinte prisioneros.

Los alemanes contraatacaron cuatro veces para recuperar estas posiciones y siempre fueron rechazados después de sufrir pérdidas.

##### La ofensiva rusa

Petrogrado.—Continúa de una manera vigorosa la operación ofensiva iniciada brillantemente por el ejército ruso.

El plan del generalísimo Brusilof es proseguir la ofensiva iniciada en 1916.

#### De Oriente a Occidente

##### De Grecia

Atenas.—El Ministro de Grecia en Bulgaria ha pedido los pasaportes.

Ha llegado a la capital de Grecia el general Sarrail, comandante del ejército internacional de Salónica y ha sido aclamado con gran entusiasmo.

Se tiene noticia de que en Smirna han sido asesinados muchos griegos.

El ejército griego constará en breve de doscientos mil hombres.

##### El vapor «Mahón» detenido

Barcelona.—A veinte millas del puerto, el vapor «Mahón» que venía de Alcudia fué objeto de un molesto incidente.

No hubo que lamentar a bordo ninguna desgracia.

El vapor de «La Marítima» fué confundido con el correo de Orán.

##### Cuando el Nuncio lo dice...

El Nuncio del Papa ha publicado una circular en la que encarga que se vigile a los católicos extranjeros.

Recomienda especialmente que se fije mucho la atención en los sacerdotes.

Coméntase mucho la circular del representante del Pontífice católico.

##### Índice de noticias

París.—Un batallón yanqui ha marchado al frente de guerra.

Londres.—En la Cámara de los Comunes ha sido rechazada por 201 votos contra 168 una proposición a favor del sufragio proporcional.

En la frontera de Silesia los rusos han aprehendido un contrabando de carnes.

Las compañías marítimas de Noruega han interrumpido el tráfico en vista de los peligros de la campaña submarina alemana.

## ESPAÑA AL DIA

### La situación se complica

#### Conferencia de Lerroux

Barcelona.—En la sesión de la Sesión Municipal que ayer tuvo lugar, don Alejandro Lerroux leyó una notabilísima conferencia sobre el tema «Transformación revolucionaria de las haciendas locales».

Se trata de un trabajo muy erudito y que se apoya en fundamentos sólidos.

El señor Lerroux, al terminar, fué muy aplaudido.

#### El tema obligado

La asamblea y consiguiente actitud de los parlamentarios catalanes es hoy el tema obligado.

La *Epoca* dice que los radicales y nacionalistas preparan una nueva disgregación de la patria, pero la opinión pública entrevé las maniobras del órgano de los conservadores para sacar la cuestión de quicio.

Heialdo de Madrid dice que los regionalistas actúan cuando duermen los demás.

Don Melquiades Alvarez dice que el marqués de Marianao tiene autorización de su jefe para actuar en la Asamblea y lo mismo se dice respecto al señor Roig y Bergadá.

El señor Alb: a La manera de evitar que las cortes se abran en virtud de una imposición era abrir las conforme preconice hace varios meses.

El señor Royo Vilanova aplaude la asamblea y los acuerdos que esta adoptó. Opina que el regionalismo de Lerroux es preferible al nacionalismo de Cambó.

Dice el señor Maura que ante la gravedad de las circunstancias resalta el daño inveterado que resulta de la constante ausencia de gobiernos.

Los momentos actuales, añade, son demasiado difíciles para improvisar situaciones y abrogarse facultades legislativas.

Estas son cosas muy diversas del deber de sostener el prestigio nacional.

#### Los apuros de Dato

En vista de lo grave de la situación política el señor Dato ha requerido a los conspicuos para que aporten sus consejos.

Hay diversas opiniones.

Creen muchos que en vista de la división de los liberales, que constituyen la mayoría, es conveniente la apertura del parlamento.

Otros piensan que es más conveniente ir a unas nuevas elecciones.

Asegúrase que el Gobierno se inclina a esta última solución.

#### Menudencias

Barcelona.—Se trata de formar una Junta de Defensa de inquilinos.

El señor Dato dice que no es cierto que haya ratificado el convenio con Inglaterra concertado en Londres por el marqués de Cortina en representación de España.

En el término de Bornos se han encontrado yacimientos de petróleo.

Barcelona.—El Subsecretario de Bellas Artes de Francia y las autoridades locales han presidido la clausura de la exposición de arte francés.

Mañana concurrirán a un banquete que tendrá lugar en el restaurant del Tibidabo.

También ayer dijo el señor Dato que hay tranquilidad en todas partes.

#### Noticias personales

El general Huerta ha sido nombrado jefe del cuarto militar del Rey. No se ha designado el que debe sustituirle en la capitania general de Aragón.

El señor González Besada irá a Galicia.

El conde de Romanones está satisfecho del resultado de la asamblea liberal por haber esta ratificado el con-

tenido del mensaje en que el repetido Conde explicó la crisis.

Don Garardo Sánchez Ortiz ha dimitido el cargo de vocal de la junta directiva de la Asociación de la Prensa por ser este cargo incompatible con el de censor oficial de periódicos.

El senador por Orense, señor Albira, ha renunciado el acta por no estar conforme con el conde de Romanones.

El señor Arias Miranda ha escrito a este ultimo que disiente de su parecer en la cuestión internacional.

El conde de Grove pasa desde el cuarto militar del Rey a situación de cuartel.

### El incidente del «Mahón»

Con objeto de ampliar y confirmar las noticias que da nuestro corresponsal en Barcelona respecto al incidente ocurrido al vapor «Mahón» hemos acudido a las oficinas de «La Marítima» donde nos han facilitado el siguiente telegrama, que firma el capitán del referido vapor:

Barcelona 7.

«Mahón» llegado 8'30 felizmente.

A las cinco mañana detenido por submarino mediante dos cañonazos prosiguiendo marcha rato después sin reconocimiento.—Caldés.

#### Comandancia de Marina de Menorca

La suma total recaudada a beneficio de las familias de los desgraciados naufragos de Fornells, de la cual no se deducirá cantidad alguna, bajo ningún concepto, se dividirá en tres partes iguales; una de ellas se adjudicará a los padres del naufrago soltero, Desiderio Riera Taltavull, otra parte a la viuda de Juan Garriga Esbert, y la otra dividida en dos partes iguales, se adjudicará a las dos huérfanas del 2.º de los naufragos.

Lo que se publica con tiempo por si alguno de los caritativos donantes no estuviera conforme en la forma del reparto, pueda indicar en la Comandancia de Marina cual desea para la parte en que haya contribuido en la seguridad que serán atendidas y cumplimentadas exactamente sus indicaciones.

A los favorecidos con la parte que les corresponda, se les entregará una relación impresa con los nombres de las personas, y cuantía con que les han favorecido para que en todo tiempo sepan a quienes deben rendir culto de gratitud; del detalle y cuantía del reparto se dará oportuna y pública cuenta.—Francisco Pou.

## COTIZACIONES

### Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 6 Julio

Interior serie A	75'70
id. B	75'60
id. C	75'50
Exterior serie A	80'45
Amortizable 5 p. % A	92'00
id. B	91'70
Banco Español de la Isla de Cuba	559'00
Nortes	58'60
Alicantes	60'60
Andaluces	59'50
Orenses	18'75
Francos	74'15
Libras	20'45

## EL TIEMPO

### Observatorio Meteorológico de Mahón

Altitud	45 metros.
Latitud	39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich	17°10'
de Madrid	31'55'
BOLETIN DEL DIA DE AYER	
Barómetro en mm. a 0°	759'7 758'6
Termómetro cent. a la sombra, máxima	25'2
id. id., mínima	19'0
Viento	N. E.
Pluviómetro en veinticuatro horas mm.	0,0

Tipografía Mahonesa, calle Nueva